

Ver más...

Minsal reitera medidas de autocuidado respecto a incendios forestales

La jefa de la División de Emergencias Sanitarias, Ester Aylwin, y el jefe del Departamento de Epidemiología del Ministerio de Salud, Jorge Vilches, realizaron un nuevo punto informativo en el marco de la Campaña de Verano 2025-2026, especialmente enfocado en la situación por incendios forestales.

La doctora Aylwin señaló que a la semana epidemiológica 2 hay actualmente 15 incendios en combate. "El Minsal dispone del botón rojo para identificar y preparar al personal de salud de los establecimientos que podrían verse afectados ante un eventual incendio. Del 23 al 27 de enero tenemos 964 establecimientos en esta área, principalmente en las regiones de Maule, Ñuble y O'Higgins, predominando las postas rurales", explicó.

Respecto a la afectación en la salud de la población, la profesional informó que "del 18 de enero a la fecha se ha reportado 857 atenciones urgencia por exposición al fuego y 7 pacientes gran quemados que actualmente se encuentran hospitalizado en la red pública y privada", informó.

Ante la situación, se reiteraron las recomendaciones por remoción de escombros, consumo seguro de agua, intoxicaciones alimentarias, vacunación contra el Tétanos, y por presencia abundante de humo, tales como:

- Usar un pañuelo húmedo para cubrir boca y nariz
- Cerrar puertas y ventanas
- Evitar que personas de los grupos de riesgo salgan de su domicilio o se expongan al humo de manera directa
- Ante síntomas como dificultad respiratoria, mareos o conjuntivitis, llamar a Salud Responde o consulta en un centro de salud

Desde el ministerio, se entregaron recomendaciones ante la presencia de humo, remoción de escombro, y prevención del Hantavirus.



- Evitar realizar actividad física

El doctor Vilches en tanto hizo un especial llamado a la prevención del Hantavirus en el contexto de la emergencia ya que el ratón de cola larga, que transmite el virus Hanta, podría desplazarse hacia zonas sin incendios. "Con los incendios forestales se afecta al hábitat natural del vector, por lo que el movimiento del roedor puede ir hacia zonas urbanas o habitadas y poner en riesgo a la población", explicó, por lo que destacó que las medidas principales tomadas tienen que ver con el adecuado manejo de los residuos y almacenar la basura en recipientes con tapa y disponerlos para retiro.

En tanto, si uno va a realizar tareas de remoción de escombros hay que utilizar elementos de protección personal, sumado a las medidas como:

- Usar mascarillas para limpiar y desmalezar

- Antes de entrar a un lugar cerrado, ventilarlo por 30 minutos - Mantener exteriores limpios, libres de maleza y basura

En cuanto a la situación general del Hanta a la semana epidemiológica 2, se han registrado solo un caso en la región de O'Higgins. "Es importante resaltar que en 2025 se reportar 44 casos, con 8 fallecidos, siendo la letalidad más baja de los últimos cinco años, pero seguimos monitoreando", explicó Vilches.

Situación epidemiológica

Por su parte, el doctor Vilches dio cuenta de la semana epidemiológica 2 (SE 2). Respecto a la vigilancia de alimentos, se llevan 896 fiscalizaciones que han derivado en 343 sumarios sanitarios. En tanto, hay vigente dos alertas alimentarias en fórmulas infantiles, tanto en la marca Alula como Alfamino, que se asocian a intoxicaciones alimentarias. "Es importante que quienes hayan consumido los lotes afectados y presenten síntomas, especialmente vómitos, acudan de inmediato al centro de salud más cercano", alertó.

Sobre brotes de enfermedades transmitidas por alimentos (ETA), se han reportado 63 brotes, 26% más que el año 2025, y que afectan a 70 personas. "Los alimentos involucrados principalmente son pescados y productos de la pesca, comidas y platos preparados, y huevos y ovoproductos, por lo que es importante seguir recomendaciones para evitar específicamente la Salmonella", destacó.